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Madame la Directrice Académique, mesdames et messieurs 

La déclaration de l’UNSA-Education sera un petit billet d’humeur pour lequel nous avons choisi deux titres 
parmi d’autres : 

Quand les élus disjonctent … les enseignants et élèves de l’école publique trinquent ou bien à qui profite le 
crime ? 

Pour Paimpol, nos craintes se révèlent on ne peut plus justifiées : pour rappel voici ce que nous disions 
lors de la carte scolaire d’avril 2015 : 

«  Nous sommes très inquiets du devenir de notre service public d’éducation à Paimpol. Il était certes 
souffrant mais nous ne sommes pas certains que les remèdes utilisés et la façon de faire vont lui être 
bénéfiques. Nous nous interrogeons notamment sur le fait de déplacer des élèves bilingues sur les mêmes 
lieux que l’école Diwan. L’avenir nous dira si nous avions raison et pour le coup nous espérons vraiment 
avoir tort. » 

Malheureusement, nous avons eu raison puisque l’école publique paimpolaise a perdu plus de cent élèves.  

Quid de l’école bilingue à Paimpol ? Le Maire se félicite de garder une classe bilingue et l’annonce dès hier 
dans la classe, si sabotage il y a eu c’est bien du projet municipal dont il faut parler, il y en avait trois 
auparavant. 

Que les élèves se soient évaporés dans un autre lieu bilingue est un moindre mal, si l’on compare aux 
fuites qu’il y a eu vers le privé ou Diwan … 

Le maire se félicite d’engager la dynamique d’une nouvelle publique à Paimpol, je suppose qu’il a voulu 
dire privée ou faire de l’humour en tout cas sachez que cela ne fait pas rire du tout les vrais défenseurs de 
l’école publique à Paimpol dont nous faisons partie. 

Coïncidence troublante s’il en est puisque à Plounévez-Moëdec, autre commune qui a la particularité 
d’avoir sur la même commune une école Diwan et une école bilingue, cette dernière filière se retrouve en 
difficulté. 

Vous me direz, ce n’est pas la seule difficulté, puisque suite à un affrontement d’élus qui a duré toute 
l’année et à une lubie d’un maire, le RPI a été rompu et l’école de Plounévez-Moëdec se retrouve avec une 
seule classe monolingue à 6 niveaux !  

Bien évidement nous souhaiterions que vous fassiez preuve d’indulgence pour cette école, elle le mérite 
vraiment au vu de l’année passée ! 

Ce sont deux exemples qui nous révoltent tant nos collègues subissent les décisions prises par leurs élus. 

Ailleurs, lorsque vous êtes parents de tout-petits et que vous souhaitez scolariser votre enfant, certaines 
mairies vous orientent directement vers le privé.  

Dans d’autres situations, nos collègues subissent les décisions de leur administration qui ferment des 
classes ou ne les ouvrent pas puisque on ne compte pas les 2 ans. Cette insuffisance de moyens ne 
permet plus à ces écoles publiques d’accueillir les tout petits.  

On sait à qui cela profite, il y a même des endroits où l’école privée met en place d’énormes banderoles 
qui précisent aux parents que dans le privé on accueille dès 2 ans. 

Il n’y en a pas eu besoin à Paimpol qui voit Diwan et l’école privée ouvrir une classe … 

 


